

SOBRE LA ORQUÍDEA *GYMNADENIA COEOPSEA* (LINNÉ)  
EN LA ISLA DE MALLORCA

por Antonio Bonner

*Gymnadenia conopsea* (L.) R. Br. = *Orchis conopsea* (L.).

Después de casi cien años, se ha redescubierto esta orquídea en las Baleares. La única cita era de Marés y Vigineix, quienes en su libro de 1880 dijeron haberla visto «al pie de los peñales de Massanella». Knoche en 1921 impugnó esta cita, diciendo que debía ser un error por *Orchis patens*. Por lo tanto, autores subsiguientes (como Duvigneaud) la borraron de sus listas de plantas baleáricas. Ahora, con fecha del 15 de junio de 1975, fue descubierta por el socio Jesús Jurado encima de la mola de Tossals, cerca de las «Cases de sa Neu». Su identificación ha sido confirmada por el Padre Bonafé. Desde luego, por la largura de su espolón, no hay posibilidad de confusión con *Orchis patens*.